

Advierten que peligra grado de inversión

MARLEN HERNÁNDEZ

El no reanudar los “farmouts” de Pemex pondría en riesgo las finanzas públicas de México y el grado de inversión del País, señaló Carlos Serrano, economista Jefe de BBVA México.

“La decisión más importante en términos fiscales que debe tomar el Gobierno es si reanuda o no los ‘farmouts’, es decir, las asociaciones privadas con Pemex, si no lo hacen en algún momento se van a dar cuenta que no pueden tener finanzas públicas sanas y salvar a Pemex”, señaló el experto en la primera sesión mensual del Colegio de Economistas.

El especialista resaltó que para mejorar la producción de Pemex se necesitan alrededor de 20 mil millones de dólares más de los que actualmente está invirtiendo la compañía, monto que sería imposible que el Gobierno federal inyectara.

“Si no lo hacen (reanudar los ‘farmouts’) tendríamos que preocuparnos muy seriamente por las finanzas públicas. A partir del 2022 o 2023 se vería un problema serio e incluso si seguimos por este mismo camino, el grado de inversión se puede perder”, advirtió Serrano.

Serrano explicó que perder el grado de inversión, es decir, que la calificación cai-

ga por debajo de la BBB-, implicaría que los fondos de inversión no pudieran invertir en el País.

Actualmente, México tiene una calificación A- de Moody’s y se encuentra a cuatro recortes para perder el grado de inversión; S&P le asignó BBB+, y necesitaría tres recortes; mientras que con la calificación BBB de Fitch Ratings está a sólo dos recortes.

“Es probable que (Moody’s) la baje este año porque ya se quedó muy alta, aunque cuando lo haga no creo que pase nada, porque el recorte ya está descontado por el mercado, en el caso de S&P también hay riesgo de

un recorte”, apuntó el especialista de BBVA.

En junio del 2019, la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) canceló el proceso de licitación de asociaciones (o ‘farmouts’) para buscar socios a Pemex en 7 bloques, luego de que la Secretaría de Energía (Sener) retiró las áreas susceptibles.

Esta licitación se había pospuesto tras la cancelación de las rondas petroleras 3.2 y 3.3 de diciembre, y se tenía previsto celebrarla el 9 de octubre del 2019.

En el Gobierno pasado, Pemex amarró tres ‘farmouts’ que representaron transferencias a la petrolera por mil 670 millones de dólares.